

CURRICULA

Manuel Vicent Balaguer

Licenciado en Geografía e Historia por la Universitat de València (1996). Ha realizado los cursos de doctorado en la Universitat de Valencia habiendo leído el trabajo de investigación con el tema *Luchas obreras y revolución en Castelló, 1931-1938* en la Universitat de Valencia el año 2002. Está en posesión del Diploma de Estudios Avanzados por la Universitat de Valencia desde diciembre de 2002. En estos momentos desarrolla su actividad profesional como Archivero en la Gerencia Territorial del Catastro de Castellón y ocasionalmente como Profesor Asociado del Departamento de Historia, Geografía y Arte de la Universitat Jaume I de Castelló. Su investigación se centra en la historia del movimiento obrero habiendo publicado varios trabajos sobre el tema: *Entre colectivistas y estatistas (1936-37); La pugna por el jornal familiar en Almassora. Colectivismo y colectivistas en Burriana; una propuesta económica para la guerra civil (1936-38). Aproximación a la documentación para el estudio de la Guerra Civil y la posguerra en las comarcas de Castellón: los expedientes de responsabilidades políticas.*

José Escrich Barberá

Doctor en Geografía y catedrático de Escuela Universitaria de la Universitat Jaume I de Castellón, con docencia en las titulaciones de mestre y turismo.

Pablo García

Catedrático de Escuela Universitaria en Valladolid. Docente en la diplomatura de Relaciones Laborales de Palencia. Premio Ramón Carande de Investigación Histórica (1989) con la obra *Evolución y crisis de la industria textil castellana. Palencia, 1750-1990*. Es autor del libro *El Museo Textil palentino*, y últimamente se dedica a la investigación sobre el trabajo y la explotación de las mujeres en la Historia Contemporánea, en especial en el período franquista. Es coautor del libro: *Mujeres palentinas en la historia. De reinas a campesinas.*

Josep Gordi i Serrat

Doctor en geografia per la Universitat de Barcelona (1985), Master en estudis regionals, urbans i metropolitans de la Universitat Autònoma de Barcelona (1991). Professor titular de Geografia Física de la Facultat de Lletres de la Universitat de Girona (1990). Coordinador dels cursos d'estiu:

Problemàtica actual dels boscos de l'àrea Mediterrània (1995); L'ordenació dels boscos mediterranis (1996), Bosc i territori (1998) i Els paisatges forestals de la muntanya mediterrània (2000). Director del curs de postgrau Els espais naturals protegits: planificació i gestió.

Gerard Llansola Gil

Llicenciat en Humanitats (1999) per la Universitat Jaume I amb premi extraordinari. Va llegir la seva tesi de llicenciatura el 2003 amb el títol: *Republicanisme, identitat popular i hegemonia municipal en un període de crisi. Castelló de la Plana, 1913-1917*. Ha sigut becari de col.laboració del departament d'història, geografia i art de la UJI. Coautor de *Rumbo al progreso. El puerto de Castejón a través de su historia*, i de diversos articles relacionats amb la dinàmica política i social castellanenca en la crisi del liberalisme oligàrquic de la Restauració.

Verónica Marsá González

Licenciada en Humanidades y Doctora, en la modalidad europea, por la Universitat Jaume I, con la tesis titulada: *Los himnos delficos a Apolo: estudio simbólico y análisis musical*. Su investigación actual se centra básicamente entre dos áreas de estudio y análisis. La primera, trata de comprender todo proceso que, sistematizado por leyes armónicas, tiene lugar en un constructo social de convivencia reglamentado, como es la polis griega durante el periodo Helenístico. La segunda, abarca todo referente relacionado con el Santuario de Apolo en Delfos: consultas oraculares, superstición popular, negocio, funciones sacerdotales, su influencia en la fundación de nuevas colonias, etc. Entre sus últimas publicaciones se encuentran: « Superstición, ambigüedad e interés corporativo en torno al Oráculo de Delfos» (Valladolid, 2002), «El concepto de dóxa en el ideario de Platón», (Vinaròs-Castellón, 2002), «La E de Delfos: una energía transformada en palabras» (Barcelona, 2003), «La portadora de la palabra del dios: consultas oraculares en Delfos» (Valencia, 2003); o «Por su dios, por su patria y por su rey: manifestaciones cantadas de un lamento de esperanza» (Granada, 2003).

Belén Mollá Cantavella

Licenciada en Humanidades (1998-2002) por la Universitat Jaume I. Actualmente es doctoranda del programa de "Procesos Históricos, Cultura y Desarrollo" de la Universitat Jaume I. Ha obtenido la beca FPU del Ministerio de Educación y Ciencia. Sus investigaciones abordan el campo de la Dendrocronología, la reconstrucción de climas pasados a partir de series arbóreas.

Rosa Monlleó Peris

Catedrática de Escuela Universitaria de Historia Contemporánea y profesora de la Universitat Jaume I. Sus primeras investigaciones las realizó sobre el Sexenio Democrático en Valencia y Castellón. Actualmente sus estudios se centran en la ciudad de Castellón durante las primeras décadas del siglo XX, sus espacios de sociabilidad, de ocio y cultura, así como los modelos identitarios de género y la acción colectiva de las mujeres. Es coordinadora del Seminario de Historia Local y Fuentes Orales de la Universitat Jaume I.

Enrique Montón Chiva

Doctor en Geografía y profesor titular de Escuela Universitaria de la Universitat Jaume I de Castellón, con docencia en las titulaciones de humanidades y turismo.

José Quereda Sala

Catedrático de Análisis Geográfico Regional de la Universitat Jaume I de Castellón: Profesor de climatología en la titulación de ingeniería técnica agrícola.

Enric Ramiro i Roca

Professor de l'àrea de didàctica de les ciències socials en el departament d'Educació de la Universitat Jaume I de Castelló. Doctor per la Universitat de València amb la tesi: Institucionalització i difusió de la geografia escolar: la percepció del professorat de la comarca de la Ribera.

Ana Belén Ruescas

Licenciada en Geografía e Historia por la Universitat de València, con especialización en Geografía Física. Comenzó su doctorado en la Universidad de Valencia, especializándose en Sistemas de Información Geográfica (SIG) y Teledetección. Máster Internacional en SIG por la Universitat de Girona. Continúa en la actualidad su tesis doctoral sobre aplicaciones de la teledetección a los estudios de climatología en el departamento de Història, Geografia i Art de la Universitat Jaume I.

David Ruiz

Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Oviedo. En relación con la temática de éste artículo, es autor de *El movimiento obrero en Asturias. De la industrialización a la II República* (Oviedo,1968; reedición Madrid,1979), *Insurrección defensiva y revolución obrera. El octubre español de 1934* (Barcelona,1988) (Madrid,1981), y coordinador y autor del primer capítulo de *Historia de Comisiones Obreras 1958-1988* (Madrid,1988).